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3 августа

10.00—13.00. И.В. Осекин (департамент имущества, 
промышленности и информатизации Орловской области).

14.00—18.00. В.А. Мирошкин (Управление Федераль-
ной службы исполнения наказаний по Орловской области).

4 августа

10.00—13.00. О.А. Головина (Управление Федеральной 
службы исполнения наказаний по Орловской области).

14.00—18.00. Ю.В. Клеваев (Управление по охране и ис-
пользованию объектов животного мира, водных биоресур-
сов и экологической безопасности Орловской области).

5 августа

10.00—13.00. С.Г. Крючкова (Отделение Пенсионного 
фонда Российской Федерации по Орловской области).

14.00—18.00. А.А. Ручкин (Управление Федеральной 
службы исполнения наказаний по Орловской области).

6 августа

10.00—13.00. А.А. Иванов (Управление труда и занятос-
ти Орловской области).

14.00—18.00. Ю.М. Шаруненко (Ассоциация обще-
ственных объединений «Общественная палата Орловской 
области»).

10 августа

10.00—13.00. Р.Н. Сапрыкин (департамент имущества, 
промышленности и информатизации Орловской области).

14.00—18.00. Л.А. Агошкова (Управление труда и заня-
тости Орловской области).

11 августа

10.00—13.00. О.А. Мальцева (Государственная инспек-
ция труда в Орловской области). 

14.00—18.00. А.Н. Коротеева (Управление по охране и 
использованию объектов животного мира, водных биоре-
сурсов и экологической безопасности Орловской области).

12 августа

10.00—13.00. Л.Н. Пронина (Управление Федеральной 
службы судебных приставов по Орловской области).

14.00—18.00. А.В. Васильев (Управление Федеральной 
службы по ветеринарному и фитосанитарному надзору по 
Орловской и Курской областям).

13 августа

10.00—13.00. Р.В. Кондратов (Управление Министерства 
юстиции Российской Федерации по Орловской области).

14.00—18.00. С.В. Комаров (Управление по охране и ис-
пользованию объектов животного мира, водных биоресур-
сов и экологической безопасности Орловской области).

17 августа

10.00—13.00. В.Ф. Мурадян (департамент здравоохра-
нения и социального развития Орловской области).

14.00—18.00. Э.З. Соловьева (департамент образова-
ния, культуры и спорта Орловской области).

18 августа

10.00—13.00. С.Н. Подрезов (Управление по государс-
твенному строительному надзору и жилищной инспекции 
Орловской области).

14.00—18.00. О.А. Насонова (департамент образова-
ния, культуры и спорта Орловской области). 

19 августа

10.00—13.00. Д.В. Рябцовский (департамент образова-
ния, культуры и спорта Орловской области).

14.00—18.00. И.В. Дмитрова (департамент здравоохра-
нения и социального развития Орловской области).

20 августа

10.00—13.00. С.Н. Кондрашов (Управление внутренних 
дел по Орловской области).

14.00—18.00. И.В. Лебедева (Управление Федеральной 
миграционной службы России по Орловской области).

24 августа

10.00—13.00. Э.А. Головкова (Управление по тарифам 
Орловской области). 

14—18.00. Д.В. Шахов (департамент финансов Орловс-
кой области).

25 августа

10.00—13.00. А.И. Федорчук (Управление внутренних 
дел по Орловской области). 

14.00—18.00. Л.К. Макарова (Государственная инспек-
ция труда в Орловской области).

26 августа

10.00—13.00. С.В. Спиридонов (Управление по тари-
фам Орловской области).

14.00—18.00. А.Н. Лялюхина (департамент здравоохра-
нения и социального развития Орловской области).

27 августа

10.00—13.00. В.В. Шеварков (Управление по государс-
твенному строительному надзору и жилищной инспекции 
Орловской области).

14.00—18.00. Ю.С. Васютин (уполномоченный по пра-
вам человека в Орловской области).

— Сергей Григорь-
евич, в свое время 
на Орловщине уже 
с у щ е с т в о в а л 
фонд поддержки 
предпринимате-
лей «Развитие». 
Сейчас существу-
ют разные оценки 
его работы. Не по-
лучается ли, что 
м ы  в т о р о й  р а з 
входим в одну и ту 
же реку?

— Если откинуть 
все слухи и политиче-
ские сплетни, то, на 
мой взгляд, «Разви-
тие» в перестроечные 
годы реально помогло 
становлению бизнеса 
м н о г и х  о р л о в с к и х 
предпринимателей. И 
его опыт потом стали 
использовать многие 
регионы. А Правитель-
ство России рекомен-
довало к повсемест-
ному внедрению. Это была ре-
альная помощь бизнесу. Кста-
ти, в других областях успешные 
примеры работы подобных 
фондов имеются. Например, в 
Воронеже. Теперь мы уже вни-
мательно изучаем их опыт. В 
Воронежском фонде годовой 
оборот достиг 85 миллионов 
рублей. Они самодостаточны и 
могут позволить себе разнооб-
разные программы поддержки 
предпринимателей.

— Какова основная задача 
фонда?

— В первую очередь — мик-
рокредитование малого бизне-
са. На это Минэкономразвития 
выделило 43 млн. рублей и об-
ластной бюджет дал 10 млн. 
рублей. Займы предусмотрены 
до миллиона рублей, на срок до 
одного года, процентная ставка 
будет в районе 18%, что ниже 
банковских ставок. До 80 тыс. 
рублей займы предоставляют-
ся без обеспечения, достаточно 
поручительства физических или 
юридических лиц. Для получе-
ния большей суммы требуется 
залог, который в два раза дол-
жен перекрывать стоимость 
кредита. В основном за креди-
тами пока приходят из сферы 
т о р г о в л и .  С п е ц и а л и з а ц и я 
нашей области — сельское хо-
зяйство. Считаю, что этой от-
расли необходим приоритет. 
Безусловно, надо поддержать 
сферы производства и оказа-
ния бытовых услуг.

В Министерстве экономиче-
ского развития лежит вторая 
заявка еще на 50 млн. рублей. 

Сейчас ведутся переговоры с 
банками, которые готовы под 
гарантии фонда выдавать кре-
диты. Что касается процентной 
ставки, то она будет гибкой. С 
чем это связано? Как показыва-
ет практика, простая раздача 
денег никогда ни к чему хоро-
шему не приводит. Поэтому 
фонд будет страховать свои 
риски.

— Насколько прозрачна 
будет процедура рассмот-
рения вопроса о выделе-
нии кредита?

— Все заявки рассматрива-
ются на конкурсной основе кре-
дитным комитетом. Для обес-
печения прозрачности работы 
фонда создан наблюдательный 
совет. Его состав определен За-
коном РФ «Об автономных уч-
реждениях»  № 174-ФЗ от 
03.11.2006 г. В совет входят де-
путаты областного Совета на-
родных депутатов, представи-
тели администрации области и 
бизнес-сообщества. Решение о 
выдаче займов зависит от ре-
зультатов деятельности пред-
приятия, его кредитной исто-
рии и других факторов. Все 
будет делаться гласно и макси-
мально публично.

Фонд не ставит во главу угла 
выдачи займов такое требова-
ние, как создание новых рабо-
чих мест. На словах это звучит 
правильно. Но реальность тако-
ва, что необходимо спасать то, 
что уже существует. Это основ-
ная задача фонда сегодня. Про-
блема в том, что на грани выжи-
вания сейчас находятся ныне 

действующие предпринимате-
ли. А уже потом, по мере выздо-
ровления экономики, можно 
будет рассматривать создание 
новых производств.

— Будет ли фонд занимать-
ся чем-то еще кроме, уп-
рощенно говоря, раздачи 
денег?

— Каждому пришедшему в 
фонд предпринимателю будет 
оказана консультационная по-
мощь. Будут созданы бизнес-
инкубаторы, которые помогут 
решать проблемы субъектов 
малого предпринимательства, 
возникающие на этапе станов-
ления бизнеса, станут площад-
кой для аккумулирования идей. 
Уже подал заявку на участие в 
этом проекте Орловский аграр-
ный университет. Открытие биз-
нес-инкубатора запланировано 
на следующий год.

— Какие результаты об-
ластная власть хочет полу-
чить от фонда в конечном 
итоге?

— Мы отдаем себе отчет, что 
сиюминутных результатов ждать 
не стоит, эта работа на перспек-
тиву. Но, думаю, через год рабо-
ты фонда первые положитель-
ные сдвиги в этом направлении 
произойдут. Увеличится сбор 
налоговых доходов, а у орлов-
цев меньше будет головной 
боли с трудоустройством.

Беседовал Олег ПЕТРОВ.

Справка редакции. Фонд рабо-
тает по адресу: г. Орел, ул. Ленина, 
1 (здание типографии «Труд»), 2-й 
этаж, телефоны: 8 (910) 204-38-18, 
8 (4862) 76-08-69.

График дежурств 

в общественной приёмной 

Орловской области 

на август 2009 года

«Бизнесу нужна 
реальная помощь»

Сергей Потёмкин: 

Главная беда бизнеса сегодня — 

это недоступность кредитов. Банки 

стараются переложить обязательст-

ва с недобросовестных заемщиков 

на добросовестных, безбожно зади-

рая проценты по кредитам, тем 

самым удваивая для последних дол-

говую нагрузку. Поэтому малый биз-

нес сегодня сжимается, как шагрене-

вая кожа.

Буквально на днях начал свою рабо-

ту Орловский региональный фонд раз-

вития и микрокредитования малого 

предпринимательства. В кризисное 

время этот фонд может серьезно под-

держать предпринимателей. Своими 

мыслями о перспективах деятельно-

сти фонда делится председатель Ор-

ловского областного союза предпри-

нимателей  Сергей ПОТЁМКИН.


